



## Un cimetière déplacé à deux reprises

Dès 1840, le cimetière situé autour de l'église devint trop petit, il est impossible de l'agrandir. Seules deux pierres tombales témoignent de la présence de ce cimetière autour de l'église, celle de la famille Berthelon sur la façade sud et celle de Marie Anne Belliard sur le côté Nord, décédée en 1863 à l'âge de 68 ans. Cette dernière est marraine de la cloche ZOE de 848 kg puisqu'elle en a fait don en 1837, son nom est gravé dessus.



Tombe de la famille Berthelon, façade sud



Tombe de Marie Anne Belliard sur la façade Nord, et la cloche qu'elle a offert à la paroisse en 1837



Un nouveau cimetière fut donc construit sur une parcelle de terrain choisi par le marquis de Chabannes en 1870 (actuellement le clos Margerand), les travaux sont alors surveillés par M. Fournier de Saint Trivier.

Mais en 1902, le conseil municipal "considérant que le cimetière actuel est dans un état déplorable dû à son emplacement dans un sol marécageux ... que les cercueils sont complètement immergés ce qui est peu réconfortant pour les parents des défunts ...considérant que le cimetière actuel ne remplit pas les conditions requises" vote la suppression de celui-ci.



En janvier 1902, la commune fait l'acquisition d'un terrain de 27,27 ares au lieu dit Sablaudes vendu par Clément Barret : c'est le cimetière actuel. La réception des travaux a eu lieu en octobre 1904, quant à l'ancien cimetière il a été désaffecté en novembre 1919.

Pour anecdote : La construction du TGV a quelque peu modifié l'entrée du cimetière. En effet, la porte d'entrée côté nord a dû être déplacée à l'emplacement actuel côté ouest pour la construction du pont. Pour cela, deux tombes ont dû changer d'emplacement.

Le monument aux morts signé Bornarel (marbrier sculpteur), se trouvant dans le cimetière a été inauguré en 1921 et restauré en 2022.